
Niederschrift 

der 24. Sitzung des Ortschaftsrates – öffentlicher Teil – der Ortschaft Domersleben 

am 15. November 2017 

AZ: 101505.17.03-024 

 

Beginn: 19:40 Uhr 

Ende:  20:40 Uhr 

 

Anwesende: Herr Szameitpreuß (Vorsitzender und Ortsbürgermeister), 

  Herr Behrendt, Herr Fähse, Frau Kramer, Frau Schneider, Frau Wiese 

    

  Frau Nohr, Protokollantin 

 

Abwesend: Herr Hetke, Herr Kramer, Herr Schmidt 

 

Gäste:  keine 

  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

3. Genehmigung der Niederschrift vom 25. Oktober 2017 - öffentlicher Teil 

4. Bericht des Bürgermeisters 

5. Einwohnerfragestunde 

6. Haushaltskonsolidierungskonzept 2016 – 2024, Fortführung im Haushaltsjahr 2018,  

Drucksache Nr. 62/BM/17 

7. Haushaltssatzung 2018, Finanzplan und Investitionsprogramm bis 2021, 

Drucksache Nr. 59/BM/17 

8. 3. Änderung der Straßenreinigungssatzung der Stadt Wanzleben – Börde, 

Drucksache Nr. 61/BM/17 

9. 2. Änderung der Satzung der Stadt Wanzleben – Börde zur Umlage der  

Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände, Drucksache Nr. 63/BM/17 

10. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Nichtöffentlicher Teil  
11. Genehmigung der Niederschrift vom 25. Oktober 2017 - nichtöffentlicher Teil  

12. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

TOP 01 - Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der  

  Einladung und der Beschlussfähigkeit  

 

OBM Szameitpreuß 

- begrüßt die Anwesenden zur 24. Ortschaftsratssitzung. 

- die Einladung erfolgte ordnungsgemäß. 

- die Beschlussfähigkeit ist mit sechs Ortschaftsräten gegeben. 

 

TOP 02 - Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

OBM Szameitpreuß 

- beantragt den TOP 3 und den TOP 11 von der TO abzusetzen, da er das Protokoll 
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noch nicht unterschrieben hat. 

 

Abstimmung über die geänderte TO:  6 x ja (einstimmig) 

 

TOP 03 - Genehmigung der Niederschrift vom 25.10.2017 

- öffentlicher Teil 

 

- abgesetzt 

 

TOP 04 - Bericht des Bürgermeisters 

 

OBM Szameitpreuß teilt mit, dass 

 in der Puschkinstraße ein Vor-Ort-Termin gemeinsam mit Anlieger Herrn Barthel, 

Ordnungsamt, Liegenschaften und ihm erfolgt ist. Er bedauert, dass der Ortschaftsrat 

dazu nicht geladen wurde. Im Ergebnis, Fam. Barthel pachtet die Fläche vor ihrem 

Grundstück und richtet diese mit Rasengittersteinen für 3 Stellplätze her. 

 nur die großen Linden, Unter den Linden gefällt werden sollen. Es stehen dort schon 

Jungbäume. 

 für die Vereinsförderung in diesem Jahr 487 € zur Verfügung stehen und ihm liegen 

zwei Anträge vor. Zum einen von der Volkssolidarität und zum anderen vom 

Schulförderverein. Er wird das Geld zwischen Beiden Vereinen aufteilen. 

 am gestrigen Abend zwei Beratungen stattfanden (Breitband und Hauptausschuss),  

- das Thema Breitband war nicht sehr ergiebig.  

- die Fa. heißt DNSNet (www.breitbandengel.de), es gab wenig Informationen für 

Bürger. 

- ein Ausbau erfolgt erst, wenn 47 % der Eigentümer in einem Ort den Anschluss 

wünschen und einen Vorvertrag abgeschlossen haben. 

- ab April erfolgen öffentliche Informationsveranstaltungen für die Bürger in den 

Ortsteilen. Es wird Flyer und Bürgerbriefe geben.  

- es wird ca. 1 ½ Monate Aquise betrieben. 

- die DNSNet ersetzt die Telekom und auch die anderen Anbieter, da sie in den ersten 

24 Monaten das Monopol hat. Die monatliche Gebühr wird pro Anschluss bei 49,00 

bis 69,00 € liegen. 

 im Hauptausschuss eine kurze Diskussion zum Haushalt 2018 und zum HKK erfolgt 

ist. 

 das Protokoll der Gewässerschau des Unterhaltungsverbandes „Untere Bode“ soll auf 

dessen Seite veröffentlicht sein, konnte es aber nicht finden. 

 sich Herr Tino Bauer auch weiterhin für eine gemeinsame Beratung zum Haushalt 

aller Ortschaften ausspricht. Herr Kluge wird in dieser Art keine Beratung mehr 

einberufen lassen. Künftig wird es zum Haushalt nur noch Informations-

veranstaltungen in dieser Art geben und dann berät jeder Ortschaftsrat für sich allein. 

 

Herr Behrendt 

- meint, dass der Breitbandausbau für die FF ein interessantes Angebot wäre. Es gibt 

dort bisher keinen Telefonanschluss und so hätte man gleich Beides (Telefon und 

Internet). Das Ordnungsamt soll zu gegebener Zeit einen Antrag stellen. 

Verantwortlich: Ordnungsamt 

 

TOP 05 - Einwohnerfragestunde 

 

- entfällt 
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TOP 06 - Haushaltskonsolidierungskonzept 2016 – 2024, Fortführung im  

  Haushaltsjahr 2018, Drucksache Nr. 62/BM/17 

 

OBM Szameitpreuß 

- der Fehlbetrag ist hauptsächlich in der Kreisumlage zu sehen. Im kommenden Jahr 

wird es wieder weniger Zuweisungen vom Kries geben. 

- für Jugendarbeit soll es vom Kreis nur noch Zuweisungen für die „Tenne“ geben. 

- die Gewerbesteuer soll im Jahr 2020 erhöht werden. 

 

Abstimmung und Empfehlung der  

Drucksache Nr. 62/BM/17 an den Stadtrat:  6 x ja (einstimmig) 

 

TOP 07 - Haushaltssatzung 2018, Finanzplan und Investitionsprogramm bis 2021, 

  Drucksache Nr. 59/BM/17 

 

OBM Szameitpreuß 

- sagt, dass ohne einen beschlossenen Haushalt kein Breitbandausbau möglich ist. 

 

Abstimmung und Empfehlung der  

Drucksache Nr. 59/BM/17 an den Stadtrat:  6 x ja (einstimmig) 

 

TOP 08 - 3. Änderung der Straßenreinigungssatzung der Stadt Wanzleben – Börde, 

Drucksache Nr. 61/BM/17 

 

Herr Behrendt 

- fragt, ob das bedeutet, dass dann auch nur noch in der Wanzlebener Straße 

Winterdienst durchgeführt wird. 

- was ist dann mit Winterdienst am Busring? Dieser sollte unbedingt mit maschinell 

gereinigt werden. 

 

Frau Schneider 

- ist gegen die maschinelle Reinigung des Busringes, da sie sowieso das Unkraut selbst 

aus der Gosse und den Gullys entfernen muss, das wird von der Maschine nicht mit 

aufgenommen. 

 

OBM Szameitpreuß 

- meint, dass die Winterdienstpflichten bei der Stadt verbleiben. 

 

- nach weiterer Diskussion verweist der Ortschaftsrat den Satzungsentwurf zurück an 

die Verwaltung und möchte geklärt haben, wenn nur die Wanzlebener Straße 

maschinell gekehrt werden soll, ob dann auch nur in dieser Straße Winterdienst durch 

die Stadt erfolgt. Wenn dem so ist, soll der Busring in die maschinelle Reinigung mit 

aufgenommen werden. 

- wenn die Antwort vom Bauamt vorliegt, berät der Ortschaftsrat erneut, am 

10.01.2018, über die Satzung. 

Verantwortlich: Bauamt 

 

Abstimmung über die Verweisung   

Drucksache Nr. 61/BM/17 an die Verwaltung:  6 x ja (einstimmig) 
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TOP 09 - 2. Änderung der Satzung der Stadt Wanzleben – Börde zur Umlage der  

Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände, Drucksache Nr. 63/BM/17 

 

Abstimmung und Empfehlung der  

Drucksache Nr. 63/BM/17 an den Stadtrat:  4 x ja, 0 x nein, 2 x Enthaltung 

 

TOP 10 - Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des  

  Ortschaftsrates 

 

Frau Kramer 

- da im Vorfeld der Sitzung der Jugendklub besichtigt worden ist, muss sie sagen, dass 

dieser sehr schmutzig ist. 

 

OBM Szameitpreuß 

- wird sich am Dienstagabend (21.11.2017) den Jugendklub nochmals ansehen, um zu 

sehen, ob saubergemacht wurde. 

 

Frau Wiese 

- fragt, wann die letzte Begehung im Jugendklub war. (siehe Protokoll des 

Ortschaftsrates vom 30.11.2016) 

- die Baumängel aus der letzten Begehung müssend dringend beseitigt werden. 

- die Außenbeleuchtung am Jugendklub ist defekt und muss ausgewechselt werden. 

Verantwortlich: Ordnungsamt 

 

OBM Szameitpreuß 

- schließt den öffentlichen Teil der Sitzung. 

 

 

 

 

 

Helge Szameitpreuß     Ina Nohr  

Vorsitzender      Protokollantin 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


